
上海交通大学医学院九届二次教代会提案工作报告 

大会秘书长 蔡伟 

各位领导，各位代表： 

我受九届三次教代会主席团的委托，向大会汇报九届二次教代会

提案工作情况，请予以审议。 

九届二次教代会共收到提案 7 件，经大会主席团审理提交院长办

公会研究同意，其中 3 件提案由职能部门就相关政策规定、具体实施

内容、后续跟进措施等方面和教代表进行了沟通与交流，得到了代表

们的理解和认可。另外 4 件提案予以立案，其中 3 件属于学院管理范

畴，1 件属于生活福利范畴。现将提案落实情况汇报如下： 

提案一: 能否适当放宽生活类实验用品的经费使用 

有代表提出，在教学科研工作中，物品领用限制较多。如电池、

卷纸、实验用饭盒、保鲜膜等为实验常规耗材，却被归类为日常办公

用品，科研经费无法开支。A4纸和墨盒等物品因属于政府采购范围，

导致领用受限。此外，教师教学过程中指导学生发表在《上海交通大

学学报（医学版）》的版面费不可以教学经费列支，投稿成功后相关

费用支付受限。物资领用及相关经费支出困难对教学科研工作造成了

不便，望学校有关部门能在科研经费使用、物资领用等方面进行更加

便捷化、人性化的考虑。 

该提案由科技处、资产处、学报承办，财务处、审计处协办。落

实情况如下：1.进一步优化物资领用流程。实验室领用物资确属科研

所需的实验耗材时，可以在科研经费的材料费中予以支出，领用结算



时注明“实验耗材”即可。2.一般性办公用品可按照学校相关规定（《基

础医学院纵向科技项目间接费用中管理费支出暂行实施细则》）具体

要求和使用范围进行列支。3.制定出台《医学院试剂耗材采购管理办

法（试行）》，简化采购流程，确保试剂耗材采购过程快速高效，满足

科研需求。4.学院教师在无项目/课题经费的情况下，所指导学生确

需发表论文时，经所在学院领导审批后报学报编辑部，可减免论文发

表所需相关费用。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

 

提案二: 关于提高医学院本部教职工食堂用餐补贴的建议 

有代表提出，医学院教职工食堂用餐补贴现行标准为每人每月

150 元，建议学院酌情上调医学院教职工食堂用餐补贴，进一步增强

教职工的获得感。 

该提案由人事处、财务处承办，落实情况如下：人事处、财务处

将提案纳入 2019 年职工福利预算方案中，并于 2019 年 5 月提交第 5

次院长办公会审议，根据办公会决议，原则同意调整职工就餐补贴标

准，标准由原来的每月 150 元提高至每月 300 元，2019 年 5 月起按

新标准予以发放，并补发 2019 年 1-4 月共 600 元就餐补贴。现职工

用餐补贴已按新标准每月 300 元发放到位。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

 

提案三: 关于加强校园安全和实验室安全的建议 

有代表提出，医学院地处市中心，各类外来人员时常穿梭于校园



内，给教学秩序及校园安全带来极大的不便和隐患。同时，实验室安

全教育非常重要，应将其纳入新生入学后第一课教育内容。建议相关

部门加强校园保卫措施、保障校园安全和有序。加强实验室安全教育，

提高师生安全意识。 

该提案由武保处承办，资产处、学指委协办。落实情况如下：1.

严格校园出入人员和车辆管理，对进出学校的外来车辆进行登记，提

示减速慢行。特别是今年春节后，随着新冠肺炎疫情的发生，武保处

进一步推行校园封闭式管理，要求进校门必须出示工作证或学生证，

必须进行体温检测，确保校园防控体系万无一失。2.在校园内开辟机

动车专用通道，实行高峰时段人车分流管理。并在每日上下班及用餐

高峰时段的人员密集地区，安排专人指挥引导。3.建立夜间每小时巡

查制度，晚 6 点-早 6 点，保安队及校卫队轮流在校园内巡查。4.落

实新生入学后实验室安全教育专题培训，将校园安全、实验室安全内

容纳入“新生入学第一课”。印发《实验室安全教育手册》《实验室安

全行为承诺书》。5.心理咨询中心进一步完善心理普测、随访、咨询、

转诊制度，在学生心理与情绪管理问题的及时发现、疏导中发挥更大

的作用。 

提案人对办理结果总体评价为“好”。 

 

提案四: 关于用好餐厅电视播放资源，丰富师生获得信息途径的

建议 

有代表提出，医学院各餐厅安装了多部电视机，是师生用餐时获

取信息的重要途径。高校餐厅电视具有播放受众面广、可控性强、便



捷性高等独特优势，是高校校园内重要的宣传舆论阵地，是贯彻全员

全方位全过程育人的有效举措，建议在用餐时段充分利用现有电视设

备，播放时事新闻、体育比赛节目、宣传片、公益广告等，有重要会

议和活动直播时，可及时进行转播。建议由党委宣传部对播出内容进

行审核和管理。 

该提案由党委宣传部、后勤中心承办。落实情况如下：1.党委宣

传部对播放内容进行总体安排和审核，并进一步拓展如流媒体、云媒

体等新媒体渠道，丰富校园文化建设，发挥好宣传舆论阵地作用。2.

后勤中心具体负责对食堂餐厅电视机的日常管理与使用，并协同资产

处等部门按照有线电视路线改造方案尽快落实项目实施。 

提案人对办理结果总体评价为“较好”。 

 

教代会提案工作是教职工行使民主权利、参与学校民主管理和监

督的重要形式，有利于维护教职工的合法权益，调动教职工的积极性

和创造性，促进学校长远发展。在此，希望各位代表充分认识提案工

作的重要性，深入开展调查研究，广泛征求教职工的意见，积极关注

医学院改革发展大局，提出立意高、分析准、建议实的提案。大会秘

书处将在党政高度重视、职能部门积极配合以及代表们支持参与下，

不断规范提案办理流程，不断完善提案督办机制，以饱满的政治热情

和优良的工作作风，努力把提案工作做得更扎实，更有成效。 

感谢代表对提案工作的辛勤付出，感谢院领导和职能部处对提案

工作的关心和支持！  
 


